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ATA OUTUBRO/2018 ‐ DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO  
MUNICIPAL DE TURISMO – PETRÓPOLIS/RJ 

 
 
Ata da 10ª Assembleia Ordinária do Conselho 
Municipal de Turismo, realizada no dia 01 de 
outubro de 2018, de 16h às 18:30h, na Casa 
da Educação Visconde de Mauá, localizada na 
Av. Barão do Rio Branco, 03‐Centro Histórico. 
 
 

Ao  primeiro  dia  do mês  de  outubro  do  ano  de  dois mil  e  dezoito,  às  16  horas  e  15 1 

minutos,  na  Casa  da  Educação  Visconde  de Mauá,  em  segunda  chamada,  reuniu‐se  o 2 

Conselho  Municipal  de  Turismo  com  os  seguintes  membros:  PRESENTES:  Guilherme 3 

Lacombe  (ABIH);  Marcos  Carneiro  (AGFAP);  Masao  Nakashima  (Associação  Nikkei  de 4 

Petrópolis‐ANP);  Juliana  Hannickel  (Clube  29  de  Junho);  Mônica  Mendonça  Leitão 5 

(FAETEC‐Cascatinha);  Denise  Forton  (Firjan);  Marisa  Guadalupe  Plum  (IHP);  Marcelo 6 

Xavier  (ONG‐Raízes  do  Ofício);  Eduardo  Seleri  (PC&VB);  Renato Winter  (Secretaria  de 7 

Desenvolvimento  Econômico);  Marcelo  Florencio  (Secretaria  de  Turismo‐TurisPetro‐8 

/Presidente do COMTUR); ); Marília Mills (SENAC); Renata Hammes (SENAC); Ana Corrêa 9 

(Sindicato  de  Hotéis,  Restaurantes,  Bares  e  similares  de  Petrópolis‐SindPETRÓPOLIS). 10 

AUSENTES  JUSTIFICADOS: Thomaz Pompeu de Sousa Brasil  (Comunidade Evangélica de 11 

Confissão  Luterana);  Rogério  Elmor  (PC&VB);  Evany  Noel  (UDAM);  Beth Maller  (Mitra 12 

Diocesana). AUSENTES NÃO  JUSTIFICADOS: ACEP; AGP; CEFET; COMDEP;  Secretaria de 13 

Fazenda; Coordenadoria de Planejamento e Gestão Estratégica – DECONV; Gabinete do 14 

Prefeito;  IMCE; SEBRAE;  Secretaria de Assistência  Social;  Secretaria de Meio Ambiente; 15 

Secretaria  de  Serviços,  Segurança  e  Ordem  Pública;  Sindicato  dos  Empregados  em 16 

Turismo  e  Hospitalidade  de  Petrópolis‐SETHP.  CONVIDADOS/OUVINTES:  Elisabeth 17 

Graebner (FECAB); Elmir Chaia (SENAC); Neyse Lioy (Historiadora da cultura germânica). O 18 

Sr Marcelo Florencio, presidente do COMTUR, deu início à Assembleia com a presença de 19 

13 conselheiros e 3 convidados/ouvintes, dando as boas vindas a todos, em especial ao 20 

Sr. Guilherme Lacombe  (ABIH), novo vice‐presidente do COMTUR. Este, em resposta, se 21 

colocou  à disposição de  todos para  trabalhar em defesa do  Turismo de Petrópolis.  1)‐ 22 

Aprovação  da  Ata  de  Junho:  o  Sr.  Marcelo  perguntou  aos  conselheiros  se  alguma 23 

correção  precisaria  ser  feita  à  ata  da  reunião  anterior.  Nada  foi  solicitado, mas  o  Sr. 24 

Marcelo  informou  aos  conselheiros  que  estava  trabalhando  para  tornar  as  atas mais 25 

concisas e pontuais.  2‐ Comunicações:  a)‐ Aumento do  tempo das Assembleias: O  Sr. 26 

Marcelo  comentou  sobre  a  decisão  de  aumentar  em mais  30  minutos  o  tempo  das 27 

reuniões do COMTUR, com a  finalidade de dar espaço maior para as contribuições dos 28 
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presentes; b)‐ Dia Nacional da Alemanha: A Sra. Neyse Lioy mencionou sua alegria por 29 

ter  realizado,  dia  29  de  setembro,  domingo,  por mais  um  ano,  em  sua  residência,  a 30 

comemoração do Dia Nacional da Alemanha, 3 de outubro. Contou com a presença de 50 31 

convidados.  Recebeu  parabéns  do  cônsul  da Alemanha  pela  realização  do  evento.    c)‐ 32 

Plebiscito das Vitórias: O  Sr. Marcelo  lembrou que  acontecerá no domingo, dia  07 de 33 

outubro,  junto  com  as  Eleições,  o  Plebiscito  das  Vitórias,  quando  será  votada  em 34 

Petrópolis a continuidade ou não da atividade turística. O trabalho realizado Pelo GT das 35 

Vitórias  (Turispetro,  PC&VB,  IHP,  CEJA, Museu  Imperial,  CPTrans,  Secretaria  de Meio 36 

Ambiente),  na capacitação da atividade, durou um ano. Comentou que o GT das Vitórias 37 

defende a ordem, com dados e fatos, e que a re alização do plebiscito vai ser decidida a 38 

vontade do povo, de preferência, sem exacerbações. A Sra. Marisa  fez uma explanação 39 

sobre  os  cuidados  com  os  animais  locais,  e  observou  que muita  divulgação  dos  que 40 

querem acabar com a atividade utiliza  informações viciadas e falsas. A Sra. Juliana disse 41 

que é a favor das Vitórias, mas acha que a chapa 2, que defende o fim da atividade deve 42 

ganhar,  já que  as pessoas estão  agindo de maneira    até  violenta,  ao defenderem  suas 43 

idéias. O Sr. Marcelo informou que o serviço das Vitórias é uma concessão da Prefeitura a 44 

uma  atividade  privada.  A  conclusão  do  conselho  é  que  se  tente  esclarecer  aos mais 45 

próximos os valores que permeiam a atividade, de maneira justa. 3)‐ Apresentação do Sr. 46 

Marcos Carneiro sobre as experiências do 16º CAAL‐ Festival do  Imigrante  ‐ viagem à 47 

Argentina: O evento aconteceu na cidade de Eldorado, Argentina, em setembro de 2018, 48 

com o grupo de brasileiros representando as cidades do Rio de Janeiro, Petrópolis e Juiz 49 

de  Fora. O  tema  apresentado  por  Petrópolis  foi  “Bauernfest‐Tributo  de  Petrópolis  aos 50 

colonizadores alemães”. Disse no evento que considera a Bauernfest a mais  importante 51 

festa  “cultural  germânica”  do  país,  já  que  as  outras  não  têm  o  mesmo  foco.  Os 52 

palestrantes de Petrópolis  receberam, por decreto de Eldorado, o  reconhecimento por 53 

sua participação no evento. O Sr. Marcos disse que o evento foi muito bem organizado e 54 

que obtiveram  todo o apoio necessário em sua estada na cidade. A Sra. Beth Graebner 55 

mencionou  que  em  visita  ao Museu  Imperial  apresentou  a  ideia  deste  participar  da 56 

realização da Semana da Língua Alemã, programada para acontecer entre os dias 5 e 14 57 

de abril de 2019, com a previsão de receber 100 participantes /turistas com hospedagem.   58 

4)‐ Apresentação do SENAC, feita pela Sra. Marília Mills, referente ao portfólio da área 59 

de Hospitalidade (Turismo/Hotelaria e Eventos):  Mais de dez cursos profissionalizantes 60 

nas  áreas  de  turismo,  eventos,  hotelaria  e  hospitalidade  foram  apresentados,  e  a  Sra. 61 

Marília destacou a  importância que está assumindo a Hotelaria Hospitalar na área dos 62 

negócios de Saúde.  A ampliação da oferta de cursos do SENAC, ligados ao Turismo, é uma 63 

contribuição  para  o  desenvolvimento  deste  importante  setor  econômico  da  cidade.  A 64 

própria  casa  do  século  XIX,  onde  o  SENAC  está  localizado,  na  Rua  Alfredo  Pachá,  no 65 

histórico Quarteirão Nassau, está cercada de história, pois em seu entorno se localizam a 66 

Casa  do  Visconde  de  Mauá,  o  Palácio  de  Cristal,  a  Cervejaria  Bohemia,  e  o  casario 67 

histórico da Avenida Piabanha. A Sra. Marília comentou que dentre os novos cursos o de 68 

Elaboração de Roteiros Culturais é muito necessário a Petrópolis.  Sra. Renata disse que o 69 

SESC está com novo direcionamento, e forma de aproximação maior com o público alvo, e 70 

descontos. A entidade se posicionou para dar apoio ao empresariado local na capacitação 71 

de  seus  funcionários.  5)‐  Assuntos  Gerais:  A  Sra.  Mônica  mencionou os  cursos 72 

profissionalizantes gratuitos oferecidos pela Faetec Petrópolis, cujas inscrições terminam 73 

na próxima quinta‐feira  (04.10) por meio do  site http://www.faetec.rj.gov.br.  Informou 74 

que  o  único  custo  para  os  participantes  é  o  do  deslocamento,  e  claro,  a  liberação  do 75 
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empregador  nos  horários  escolhidos.  O  Sr.  Seleri  observou  que  o  ideal  seria  que  os 76 

horários  fossem  bem  determinados  para  não  atrapalhar  o  ritmo  do  trabalho  do 77 

funcionário nos empreendimentos, como no caso dos garçons que precisam trabalhar à 78 

noite e nos fins de semana.  A Sra. Mônica perguntou aos representantes do SENAC sobre 79 

possibilidades  de  parceria,  e  as  entidades  se  comprometeram  de  conversar  sobre  a 80 

matéria.  A  Sra.  Juliana  disse  ao  Sr.  Marcelo  que  a  ação  dele  no  COMTUR  é  muito 81 

importante, principalmente na divulgação aos conselheiros de audiências pertinentes ao 82 

Turismo  e  à  história  de  Petrópolis,  como  no  caso  da  Audiência  Pública,  na  Câmara 83 

Municipal. A audiência de 20 de setembro  teve o propósito da criação de um grupo de 84 

trabalho com o objetivo de “Definir Parâmetros para o Setor de  Interesse Histórico, no 85 

município de Petrópolis” e, segundo a Sra. Juliana muitos não estavam informados. A Sra. 86 

Mônica  demonstrou  sua  preocupação  com  novas  construções  na  cidade  e  o  impacto 87 

ambiental  e  o  crescimento  descontrolado  que milhares  de  novos moradores  trarão.  É 88 

uma  preocupação  para  daqui  a  alguns  anos.  O  Sr.  Marcelo  perguntou  quem  está 89 

participando da LUPOS, e somente o Sr. Winter respondeu afirmativamente. A Sra. Marisa 90 

perguntou  sobre o andamento do FUMTUR,  já que em 2017 a  regulamentação não  foi 91 

assinada,  e  por  isso,  em  2018  não  estamos  podendo  utilizar  as  verbas. O  Sr. Marcelo 92 

informou que o FUMTUR  já  saiu do Executivo e está no Legislativo para votação. Disse 93 

também  que  o  FUMTUR  vai  ser  usado  por  projeto,  e  o  COMTUR  é  o  fiscalizador  da 94 

utilização das verbas. Mais uma vez a assembléia observou a ausência do Legislativo na 95 

assembléia do COMTUR e o Sr. Marcelo disse que vai oficializar ao vereador Antônio Brito 96 

sobre a questão. A assembleia foi encerrada pelo Sr. Marcelo às 18h20. 97 

                                     98 

Marcelo Florencio                                   May‐Lin Falconi da Rocha                                   99 

Presidente do COMTUR                          Secretária Ad hoc 100 


